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 دورة عادية           المملكة المغربية       
 جلسة  علنية                                وزارة الداخلية      

 سطات                                                                            –ولاية جهة الدار البيضاء
 عمالة إقليم برشيد    

 جماعة برشيد                                  

 "محضـر "  
   اجتماع مجلس جماعة برشيد

  0202في إطار دورته العادية لشهر أكتوبر 

 .20/02/0202: بتاريخ

 
 الحافظـةالورقة 

 الجلسة الثانية
 91جلسته الثانية يوم  الخميس  0202عقد مجلس جماعة برشيد في إطار دورته العادية لشهر أكتوبر 

دقائق بعد الزوال بقاعة  92و 24على الساعة  0202أكتوبر  21هـ الموافق لـ  9441ربيع الأول 

تحت رئاسة السيد طارق  والتسيير ببرشيد، وذلكالاجتماعات بالمعهد العالي لتقنيات الإعلاميات والتجارة 
 . قديري رئيس مجلس جماعة برشيد وبحضور السيد عمر خراطي باشا مدينة برشيد

 :  و قد حضر هذا الاجتماع من موظفي الجماعة السادة  
 رئيس مصلحة الشؤون القانونية وشؤون المجلس:   جواد الحافظون -
 الشؤون المالية والاقتصادية والاجتماعيةرئيس قسم :   عبد الاله الحامدي -
 رئيس قسم التعمير والبيئة والأشغال والممتلكات:  عبد الرحمان الكلاني  -
 رئيس مصلحة الشؤون التقنية والأشغال والبيئة:   أحمد مرزاق  -
 عن مصلحة التعمير والممتلكات:   نزهة مصباحي  -
 ماعيةرئيس مكتب الممتلكات الج:    سعيد قديري  -
 رئيس مصلحة العتاد والآليات والمعلوميات :   عبد القادر زهير -
 رئيس مصلحة الشؤون الاقتصادية والاجتماعية والثقافية والرياضية:   رشيد اسماعلي -
 رئيس مكتب الموارد المالية:   حسن بوخريص  -
 شسيع المداخيل الجماعي:    حسن بالبدالي -
 مكتب شؤون المجلس واللجان رئيس:   عبد المجيد مغفور -
 :و من موظفي السلطة الإدارية المحلية، السيد 
 عن خلية الجماعات المحلية بباشوية برشيد:          أحمد خالص  -
 

  عضوا 20:  العدد القانوني الذي يتكون منه المجلس* 
 عضوا 20:   عدد الأعضاء المزاولين مهامهم * 

 :، وهم السادة عضوا 00:    عدد الأعضاء الحاضرين   * 

 رئيس المجلس الجماعي:    طارق قديري  -9
 النائب الأول للرئيس:   عبد الرحيم الكميلي -0
 للرئيس رابعالنائب ال:   عبد السلام زاد الخير -2
 النائب الخامس للرئيس:    علال لناصري -4
 النائب السادس للرئيس:    نجاة بن سلطانة  -1
 النائب السابع للرئيس :   موسى الخضراوي -6
 كاتب المجلس:   محمد عبد الغني حريزي -7
 عضوة مستشارة:    سعيدة شكيب -8
 عضو مستشار:    هشام عباسي -1

 عضو مستشار :   عبد الإله البيضي -92
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 ةمستشار ةعضو:    بشرى صفيح  -99
 عضو مستشار :   مصطفى خليل -90
 ةمستشار ةعضو:    صفاء خيرون  -92
  ةمستشار ةعضو:    كريمة بوشاشية -94
 عضو مستشار :    محمد طربوز -91
 عضو مستشار:    هشام الكميري -96
 عضو مستشار:    ربيع طابي -97
 عضو مستشار:    حسن بوصبر  -98
 عضو مستشار:    مروان فونة -91
 عضو مستشار:    الحسن السعودي -02
 عضوة مستشارة:    الزيتونية كريمي -09
 عضوة مستشارة:    خديجة القنبي -00
 مستشارة عضوة:    فوزية النواري -02
 عضو مستشار:    طلال الإدريسي -04
 عضو مستشار:   المصطفى الهادي -01

 :ادةالسوهم أعضاء،  02: عدد الأعضاء المتغيبين بعذر *  

  النائب الثاني للرئيس:     منال بادل -9
 النائب الثالث للرئيس:          عبد الغاني شكير  -0
 نائبة الكاتب:    فاطنة الكتاري -2
  مستشار عضو:    فؤاد قديري  -4
 ةمستشار ةعضو:   فاطمة الزهراء عاطف -1
 عضو مستشار:    نور الدين البيضي -6
 عضو مستشار:    عابد بادل  -7
 عضو مستشار:     عثمان بادل -8
 عضو مستشار :    المصطفى كريم -1

 عضوة مستشارة:    دنيا كببرة -92
 لا أحد:   عدد الأعضاء المتغيبين بدون عذر* 
  لا أحـد:   مناصبهمعدد الأعضاء الشاغرة * 

 
 والسادة أعضاء مجلس الجماعةباشا مدينة برشيد، بكلمة رحب فيها بالسيد رئيس الافتتح الجلسة السيد 

على تلبيتهم الدعوة لحضور الجلسة الثانية من أشغال هذه الدورة المصالح الجماعية الأقسام و السادة رؤساءو
المخصصة للإجابة عن الأسئلة الكتابية الموجهة إلى : "، التي يقول السيد الرئيس0202العادية لشهر أكتوبر 

ر بالمجلس الجماعي، وذلك تطبيقا لمقتضيات محمد طربوز عضو مستشا السيدرئيس المجلس من طرف 
كل دورة القانون التنظيمي المتعلق بالجماعات التي تنص على تخصيص جلسة واحدة عن  من 46المادة 

 ".لتقديم أجوبة عن الأسئلة المطروحة
 :التاليةبعد ذلك، انتقل المجلس إلى دراسة جدول أعمال الجلسة الثانية المتضمن للنقطة 

 :مستشار أسئلة كتابية موجهة إلى رئيس المجلس من طرف السيد محمد طربوز عضو -1

 ما هي الأسباب التي حالت لحد الآن دون إخراج مشروع النقل الحضري للوجود بمدينة برشيد؟ 

  أين وصل اتفاق الشراكة المبرمة بين جماعة برشيد وجهة الدار البيضاء سطات بشأن المداخل الرئيسية

بصورة تشاركية على  للمدينة؟ ولماذا لم يدع الرئيس إلى جلسة بين الأعضاء وعضوات المجلس للاتفاق

 هذه المداخل؟
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 النقطة الخامسة عشرة 
 

 :أسئلة كتابية موجهة إلى رئيس المجلس من طرف السيد محمد طربوز عضو مستشار

  ما هي الأسباب التي حالت لحد الآن دون إخراج مشروع النقل الحضري للوجود بمدينة

 برشيد؟

 جهة الدار البيضاء سطات بشأن أين وصل اتفاق الشراكة المبرمة بين جماعة برشيد و

المداخل الرئيسية للمدينة؟ ولماذا لم يدع الرئيس إلى جلسة بين الأعضاء وعضوات 

 المجلس للاتفاق بصورة تشاركية على هذه المداخل؟

 
من إلى رئيس المجلس ذكر بأن هذه الجلسة مخصصة للإجابة عن أسئلة كتابية موجه : السيد الرئيس

 : السؤال الأولمحمد طربوز، ثم أعطىاه الكلمة للسيد في إطار : طرف عضو المجلس الجماعي السيد

 ما هي الأسباب التي حالت لحد الآن دون إخراج مشروع النقل الحضري للوجود بمدينة برشيد؟ 
ت أشار إلى أن الكل أصبح يعلم أن مدينة برشيد توسعت وتطور : بوز ع و   تسار والسيد محمد

بصورة جيدة وارتفع عدد سكانها مما يتطلب من المجلس مواكبة هذا التطور والتوسع الحضري 
والنمو الديموغرافي ومن أهم وسائل المواكبة هاته هناك مرفق النقل الحضري لتلبية رغبات 

ى المواطنين بحيث أن العديد منهم في أمس الحاجة إلى هذه الخدمة لتسهيل عملية التنقل لا سيما إل
المنطقة الصناعية ومركز التكوين المهني والأحياء البعيدة وغيرها من النقط المهمة بالمدينة والتي 

وذكر السيد العضو المستشار بأن المجالس السابقة  ،تتطلب تنقل المواطنين بصفة يومية أو شبه يومية
أن المشكل  قامت بإحداث مرفق النقل الحضري واشتغلت شركة أولى ثم بعدها شركة أخرى إلا

واقترح بهذا الخصوص العمل على حل هذا المشكل مع صاحب الشركة  ،مطروح مع هذه الأخيرة
  .وإلا فيمكن فتح باب المنافسة لاختيار مستثمر جديد ،بطريقة حبية لتمكينه من استئناف الخدمة

 :ج اب السيد الوئيس
ذه طرحه لهتقدم السيد الرئيس بالشكر إلى العضو المستشار السيد محمد طربوز على  ،في جوابه 
وأشار إلى أن المدينة وصلت فعلا إلى الحاجة إلى مرفق النقل الحضري حيث هناك نقاط  ،النقطة

بالمدينة تحتاج إلى هذا النوع من الخدمة كالمنطقة الصناعية بطريق سطات والتكوين المهني بطريق 
مناطق متواجدة الة الشاوية بطريق مديونة، أي كل صالم والسوق الأسبوعي بطريق الكارة وعرالسو

وأكد بأن المجلس سيحاول حل المشكل وفي نفس الوقت إجراء دراسة تقنية في هذا  ،بمداخل المدينة
 .هالمجال والإعلان عن صفقة جديدة بهذا الشأن

 :محمد بوز ع الع   التسار و السيد اعقيب 
الدراسات التقنية؟ مثلا  نهاهل يمكن تحديد الوقت لإ :تساءل السيد العضو المستشار ،ي تعقيبهف 

  .ثلاث أو أربع أشهر
 :ج اب السيد الوئيس ون الاعقيب

انه يجب توقيت زمني مناسب لإجراء دراسة أأشار السيد الرئيس إلى  ،في رده عن التعقيب

يوما وسيناقش هذه المسألة ويبدل مجهوداته لتحقيق  91تقنية وأن مكتب المجلس يعقد اجتماعات كل 

 .الهدف المنشود
 

 :السؤال الثاني 

  أين وصل اتفاق الشراكة المبرمة بين جماعة برشيد وجهة الدار البيضاء سطات بشأن المداخل
الرئيسية للمدينة؟ ولماذا لم يدع الرئيس إلى جلسة بين الأعضاء وعضوات المجلس للاتفاق 

 تشاركية على هذه المداخل؟بصورة 
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فهل المبلغ المالي الذي  ،هذه الاتفاقية مرت عليها مدة زمنية كبيرة :السيد محمد بوز ع و   تسار و 
سطات تم تحويله لهذا الغرض أم لا؟ وهل الجماعة هي التي ستشرف -الدار البيضاء ةتعهدت به جه

 ،الجماعة هي صاحبة المشروع وإن كانت ،الجهة طرف على المشروع وعلى صرف الأموال من
أشار السيد العضو المستشار في هذا الإطار إلى أن مداخل وفهل تم تحويل الأموال إلى حسابها؟ 

ولذا يجب عقد لقاء تشاوري قبل إنجاز الدراسة التقنية والعمل  ،المدينة متعددة منها ما تم إصلاحه
 .على إعطاء الأسبقية للمداخل التي لم تتم صيانتها بعد

 :جواب السيد الرئيس
تقدم السيد الرئيس بالشكر إلى كل مكونات الجهة الذين يبدلون مجهودات كبيرة في  ،في جوابه 

مليون درهم موضوع  12وأكد بأن مبلغ  ،تنمية المدينة والسهر على تخصيص أموال لمدينة برشيد

نجاز الدراسات التقنية والجيو إم كما ت ،عليه السيد الرئيس الجهة والسيد العامل شراتفاقية الشراكة أ

كما أكد السيد الرئيس ، 0202أكتوبر  02تقنية من أجل الإعلان عن طلب العروض والمقرر بتاريخ 

وتقدم بالمناسبة بالشكر الخاص إلى  ،بأن المجلس الموقر يوافق على الشراكات في جميع الميادين
 .أعضاء المجلس الجماعي الموقر

سطات هي -فقد أشار السيد الرئيس إلى أن جهة الدار البيضاء ،المشروعوبالنسبة لصاحب 
  .صاحبة المشروع وأن المجلس الجماعي سيراقب ويتتبع الأشغال

 :تعقيب السيد محمد طربوز عضو مستشار
أشار السيد العضو المستشار إلى أنه حسب جواب السيد الرئيس فإن الملف وصل  ،في تعقيبه

هل هذه  :وتساءل بهذا الخصوص ،ض بمعنى أن الدراسات التقنية قد انتهتإلى مرحلة طلب العرو
 ؟أم أنها اقتصرت على مدخلين أو ثلاث مداخل ؟الدراسة شملت كل مداخل المدينة

 : رد السيد الرئيس عن التعقيب 
 ،أشار السيد الرئيس إلى أن الدراسة التقنية الأولى اقتصرت على عملية تعبيد مداخل المدينة فقط

أن المجلس أكد على ضرورة تضمينها للإنارة العمومية والأرصفة والأغراس حيث أعيدت  إلا
 .الدراسة وشملت هذه المسائل

 
 

 .دقيقة بعد الزوال 02و 24رفعت الجلسة على الساعة 
 


